Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

Band: 41 (1963)

Heft: 3

Rubrik: 27. April 1963!: Hundert Jahre Sektion Bern SAC: 1863-1963

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 18.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

27. April 1963!

Hundert Jahre Sektion Bern SAC

1863—1963

«Das schweizerische Hochgebirgsland allseitig genauer zu erforschen, näher bekannt zu machen und den Besuch desselben zu erleichtern, überdies den Freunden von Gebirgswanderungen als Sammelpunkt zu dienen», so ist die Aufgabe umschrieben, welche sich die Sektion Bern des SAC in ihren ersten Vereinsstatuten zum Ziele setzte. Dass es mehr als 30 Jahre brauchte, nämlich von der am 15. Mai 1863 im Café Boulevard in Bern erfolgten Gründung bis zur Hauptversammlung im Februar 1895, bis es unsere Vorgänger für nötig fanden, diesen Grundsatz schriftlich festzulegen, kann verschieden ausgelegt werden. Böse Zungen werden auf die sprichwörtliche Langsamkeit der Berner hinweisen. Andere werden das Sprichwort zitieren «Gut Ding will Weile haben», und der Geschichtsschreiber schliesslich, der den Tatsachen nachspürt, wird kühl erklären, dass der äussere Anlass dazu der Erwerb der Gaulihütte samt Umschwung im Jahre 1895 war, der die Sektion Bern dazu zwang, sich im Handelsregister eintragen zu lassen, um den formellen Anforderungen zu genügen, welche mit diesem Kauf zusammenhingen.

Sei dem wie es wolle, wir freuen uns darüber, in einigen Wochen «bei bester Gesundheit und im Vollbesitz unserer Kräfte» das hundertjährige Jubiläum unserer Sektion feiern zu können. Dass dieses Jubiläum schliesslich nur 26 Tage vom Gedenktag der Gründungsversammlung des Gesamtclubs auseinanderliegt, spricht dann doch wohl wieder eher für die Behendigkeit der Berner, um so mehr als die Idee zur Gründung eines schweizerischen Bergsteigervereins von Bernern ausging, die sich um Regierungsstatthalter Gottlieb Studer scharten. Und um gleich auf dem goldenen Mittelweg zu bleiben, wollen wir unser Jubiläum zwischen diesen beiden Gedenktagen vom 19. April und 15. Mai, nämlich am

27. und 28. April 1963

begehen. Der Vorstand freut sich, den Clubkameraden folgendes Festprogramm vorlegen zu können, das jedem Mitglied Mitte April detailliert zugehen wird und das wir hier deshalb nur in groben Zügen skizzieren möchten:

1. Feierliche Sitzung

des CC und der Sektion Bern zur Erinnerung an die Gründungsversammlung des SAC vom 19. April 1863 in Olten.

Diese Erinnerungsfeier findet am 27. April 1963, 15.15 Uhr im Grossratsaal des Berner Rathauses statt. Im Saal selber finden die offiziell Eingeladenen Platz; die Tribünen hingegen stehen allen andern Clubmitgliedern zur Verfügung. Als Vertreter der Berner Regierung wird Herr Dr. V. Moine die Anwesenden begrüssen; daneben werden der CC- und der Sektionspräsident kurze Ansprachen halten und das Gründungsprotokoll soll verlesen werden. Im Zentrum der Feier wird der Festvortrag von Prof. Dr. Georges Grosjean stehen. Die Feier wird umrahmt von Darbietungen des Füri-Quartetts. Am anschliessenden Empfang in der Rathaushalle, zu der sämtliche Anwesenden eingeladen werden, wird unsere Gesangssektion einige Liedervorträge zum besten geben.

2. Sektionsfest

am Abend des 27. April 1963; bis in die fünfte Morgenstunde des Sonntags wollen wir im Berner *Casino* den hundertjährigen Geburtstag unserer Sektion feiern. Der grosse Konzertsaal, das Foyer und «unser» Burgerratsaal sind bereits reserviert und emsige Hände sind an der Arbeit, um diesen Abend zu einem würdigen

Jubiläumsfest zu gestalten.

Im ersten Teil wird unter Mitwirkung der Gesangssektion ein reichhaltiges Bühnenprogramm das hoffentlich sehr zahlreiche Publikum unterhalten. Einige beherzte Clubmitglieder werden in einem auf die Gründungszeit des SAC zugeschnittenen historischen Bühnenbild versuchen, die damalige Zeit wieder aufleben zu lassen. Nicht wegzudenken wäre das Mitwirken der JG und JO, welche neben der grossen Arbeit für die Dekoration der Räume auch Zeit finden, für muntere Unterhaltung in einer humoristisch-alpinistischen «Modeschau» zu sorgen. Dass sich sogar die Kunstturnergruppe des TV Berna zu zwei Auftritten bereit erklärt hat, wollen wir unseren Turnerfreunden als freundnachbarliche Geste hoch anrechnen.

Im zweiten Teil werden zwei Orchester zum Tanz aufspielen, im grossen Saal mehr konventionell, im Burgerratsaal eher modern. Dazwischen sind auf dem Parkett Auftritte eines bekannten Berner Tanzpaares vorgesehen, und einem Blitzzeichner und Karikaturisten bleibt es vorbehalten, unsere Prominenten «einmal

anders» aufs Papier zu bannen.

Ein durchdachter Bestuhlungsplan wird es auch den im Burgerratsaal und im Foyer Ansässigen ermöglichen, den Darbietungen des ersten Teils im grossen Saal zu folgen. Der Vorverkauf läuft ab 16. April bei Müller & Schade, wo die numerierten Eintrittskarten bezogen werden können (Paarkarte Fr. 8.—, Einzelkarte Fr. 4.60, JO- und JG-Mitglieder Fr. 3.—).

3. Nachfeier

Auf den Sonntag schlagen wir ein freundschaftliches Zusammensein auf einem noch zu bestimmenden Aussichtspunkt in der Nähe Berns vor. Ohne grosse Organisation und ohne viel offizielles Dazutun wollen wir unsere Jubiläumsfeier ausklingen lassen und mit vollen Segeln ins zweite Jahrhundert hinübergleiten.

Bern, im März 1963

Der Vorstand

Monatsprogramm

Mitgliederversammlung

Mittwoch, den 3. April 1963 um 20.15 Uhr im Übungssaal des Casino.

I. Geschäftlicher Teil

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 6. März 1962 – Mutationen – Genehmigung der Jahresrechnung und Dechargeerteilung an den Vorstand – Bewilligung eines Kredites von Fr. 5000.— für den Ausbau des Kübelihauses (Boiler, WC, Massenlager und Waschherd) – Genehmigung der Reglemente für die Clubhütten und die Winterhütten der Sektion (CN Nr. 2/62) – Vollmachterteilung an den Vorstand für die Sommermonate 1963 – Mitteilungen – Verschiedenes

II. Lichtbilder

«Aus der Tätigkeit unserer JO und JG»

Touren im April

6.-7. Wilerhorn 3307 m. Leiter: E. Keusen

12.-15. Osterskitour I: Wildstrubelgebiet. Anmeldeschluss und Besprechung 5. April. Leiter: F. Schäfer.

12.-15. Osterskitour II: Schweizer Mont-Blanc. Anmeldeschluss und Besprechung 5. April. Leiter: E. Wyniger.

20.-21. Mittaghorn 3897 m Leiter: G. Wyss.

20.-21. Ebnefluh 3960 m (Seniorenskitour). Leiter: M. Rupp. Beide Touren zur Einweihung der Hollandiahütte.

27.-28. Hundertjahrfeier SAC Bern. Näheres siehe Seite 43-44.